
本日の例会
12月7日㈭　12：30～13：45
社会奉仕フォーラム
年次総会

12月例会SAA担当
司会者　　　　　佐藤　久雄 会員
ニコニコ担当　　鈴木　孝雄 会員
写真担当　　　　村上　芳明 会員
ソングリーダー　石川　宜司 会員

次回の例会
12月14日㈭　12：30～13：45
クラブ協議会

11月 16日　例会報告
司会　　　稲川会員
開会点鐘　里見会長
ロータリーソング
ソングリーダー　小泉会員

☆会員総数　　　　　　   35名
☆出席規定適用者数　   　27名
★本日の出席者総数　　   25名
★〃　免除者出席数　　　  5名
★本日の出席率　　　 78.12％

☆本日のゲスト　なし
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【珠玉のことば】

牛になる事はどうしても必要です
（夏目漱石 『芥川龍之介・久米正雄宛て書簡』）

Rotary Club of
Tokyo Ikebukuro Toshima-East

漱石は、実によく手紙を書きました。そ
の中の新進作家の門下生に宛てた手紙
に、「牛になる事はどうしても必要です。
吾々はとかく馬になりたがるが、牛には
中々なり切れない」とあります。焦らず
に、牛のように図々しく進むことが大切
であるとアドバイスをしています。

の合同開催
日時　令和５年11月22日㈬  18：00～21：00
場所　ラ・ムジカ
参加者　 浅原、有我、小代、榊原、佐藤（久）。

里見、鈴木、宮部、横山の各会員と事務
局大橋（敬称略、五十音順）の10名

内容　１　 宮部委員長より親睦家族委員長の森川
委員長が急遽欠席なので、宮部が司会
進行を務めることと更に欠席者が出て
お店側に迷惑をかけない為に事務局に
も急遽出席を戴き会費の徴求写真撮影
等お願いしたとの説明があった。

　　　２　浅原副委員長の乾杯
　　　３　里見会長の挨拶を兼ねたお話
　　　４　 参加者お一人お一人全員のロータリー

への思いと最近の体験話
　　　５　鈴木パストガバナーより閉めの挨拶
　　　６　 会場内では、小さな輪、大きな輪がで

き、談論風発で時の経つのも忘れあっ
という間の３時間でした。鈴木パスト
ガバナーから差し入れの美味しいワイ
ンを戴き、記憶も薄れ簡単な報告で、
悪しからずご了承下さい。　　　　　
　　　　　　　　　　　　（宮部　記）

職業奉仕・青少年・会員増強委員会報告
ホームミーティングを終えて　   2023．11．28

会員増強委員長　佐藤美枝子
2023．11．28　火曜日　12時から大塚のステ
ーキダイニング　多喜で、ホームミーティングを
行いました。
　メンバーは廣内職業奉仕委員長、会員増強から
浅原副委員長と山本副委員長、稲川青少年奉仕委
員長、小泉クラブビジョン委員長、石塚幹事そし
て私佐藤の７人でした。

　昼からでしたが少々のアルコールをたしなみな
がら、会員増強について屈託ない意見交換ができ
ました。（アルコールのおかげ？）

問題点
　最近のロータリークラブ数の増加
　ロータリークラブの認知度低下
　 年会費が高額（一般会社員や若者にはハードル
高し）
　クラブの良さを知ってもらうツールが少ない
　 会員の高齢化が進み、さらに若者の入会者が少
ない。（他の法人会等に持って行かれる）われる。
　 会員や旧会員の友人紹介や縁故関係では、なか
なか会員増強は難しいとおもわれる。
改善点
　 近隣ロータリークラブと合併して、規模を大き
くして奉仕活動と資金運営をしやすくする。
　 クラブを一般に認知してもらうツールとして、
クラブのFacebookを作る、またはSNSでの発
信を考える。
　 充実した楽しいクラブを作るのはもっともでは
あるが（卓話の充実を含め）、それを聞きに来
るまたは楽しさを知る方法も必要。

　11月16日　例会スナップ

受付当番： 渡邊裕之 会員、石川宜司 会員、米山慶一 会員、髙木義男 会員公共イメージ向上委員会　委員長 渡邊裕之、副委員長　加古博昭、委員　石川宜司・佐藤久雄・長尾益男

宮代会員（第13回メジャードナー）鈴木会員　米山記念奨学生選考面接官委嘱状



　ニコニコ
小代会員　本日早退させて頂きます。

本日の合計額：1,000円
今年度ニコニコ累計額：379,000円
今年度指定ニコニコ累計：10,000円

　会長報告
１．   第2580地区2024学年度公益財団法人ロー
タリー米山記念奨学生選考の面接官の委嘱状
鈴木会員

２．米山功労者　感謝状
　　宮代会員（第13回メジャードナー）

　幹事報告
１． 年次総会について
　　 12月７日㈭例会後に年次総会を開催予定で
すのでご出席宜しくお願い致します。

２．地区大会出欠について
　　 本年度の地区大会は東京ベイロータリークラ
ブがホストとなり2024年２月28日・29日に
帝国ホテルで開催予定です、会員の皆様には
後日事務局より出欠確認をメールにてお送り
しますのでご回答宜しくお願い致します。

　11月16日 卓話報告 山本です
　先月67歳。2010入会13年目。２年前65歳で
父が起こした共栄機工株の社長退任、現在は非常
勤の会長。
　浦和生まれの浦和育ち。父母も同じです。浦和
とは2022年住みたい街首都圏ランキング12位、
観光資源なしの街。浦和駅から電車で池袋駅は
19分と利便性は高い街です。1955年設立の浦和
ＲＣの現会員数は98人。母方の祖父はチャータ
ーメンバーです。うなぎとサッカーで有名です。
　大正13年生まれの父は地元埼玉銀行に勤めて
いましたが、故あって退職し、弊社を設立。父
44歳。
　母方の祖父は、街の薬屋でした。が、市会議員
を２期務め、県会に出て落選と聞いております。

母は薬剤師でした。
　中学校は水泳部、浦和のレベルが低かったので、
県大会に３回出場。高校は都内の男子高校。帰宅
部の毎日に飽きた２年生の春に、生徒会長に立候
補し当選。学園祭副実行委員長を兼任し、この年
の目玉、最終日のキャンプファイヤーの担当。男
子だけ10人で始めるフォークダンスが夜にはキ
ャンプファイヤーを囲んで８千人とかになりま
す。近隣の女子高校生等が５千人超来場します。
この年は大成功。
　で、浪人して大学に入りましたが、故あって中
退。母には泣かれましたが、父はなにも言いませ
んでした。数年はバイト生活。ただただその日暮
らしをしておりましたが、そんな時今の妻と知り
合い、定職もないのに結婚しようとなります。
25歳です。反対はされませんでしたが、仕事は
どうするんだと、父に言われ、返事困っていたと
ころ、父の会社に入れと言われます。想定外でし
たが、考え始めます。ところが、母が反対します。
父とは合わないから、一緒に仕事をしないでくれ
と、毎日枕もとで諭されます。母方の叔父が大正
製薬におりまして、そのつてで大正製薬に入れと、
説得されますが、父の会社に入りました。後々、
これは、人生初の親孝行となりました。
　仕事も得ましたので、晴れて結婚。子供も２人。
34歳で社長交代。30年余社長を無事勤めあげま
した。めでたし、めでたし。

　12月お祝い
今月の誕生日　　村上　芳明 会員
　　　　　　　　石川　宜司 会員
　　　　　　　　小林　征夫 会員
　　　　　　　　榊原　一久 会員　
　　　　　　　　髙木　義男 会員
皆出席 年 　36　中川　武 会員

　親睦ゴルフコンペ報告
親睦ゴルフコンペを終えて　　  2023．11．19
　11月19日日曜日、快晴の空の下クラブの親睦
ゴルフコンペを開催しました。
　クラブ主催の同好会の中の、ラフな仲間の集ま
りです。

　今回の同好会は、奉仕に理念に乗っ取ってニコ
ニコ募金を設定しています。
　また参加メンバーは、クラブ員と家族等またロ
ータリークラブと関係する仲間が参加できます。
クラブからの補助金はありませんので、奉仕の精
神で自腹を切っての参加となります。場所は、栃
木県にある板東ゴルフ倶楽部、都心から車で90
分圏内に位置します。とにかく良いのは、雨天で
も２人乗りカートの乗り入れが可能という事で
す。また食事が美味しかった（これ重要）。そし
て女子に優しいコースで、起伏が少なく赤ティー
からの距離が随分お得なことです。
　それとは別に、今回はパーとバーディの続出で
もありました。
　楽しく暖かな気候の中、３組11人の若人？は、
無事にプレーを終えささやかな賞品の授与式をロ
ビーの傍らで行いました。
　旧ロータリアンの時友雅行さんにも参加してい
ただきました。
　今回の優勝は、女性でした（新ペリア方式）。
またニコニコは沢山12000円も集まりました。
皆様お疲れさま、また有り難うございました。　
　　　　　　　　　　　　　　　記　佐藤美枝子

会員選考・職業分類と親睦家族委員会報告
第一回ホームミーティング報告
グループ　会員選考・職業分類と親睦家族委員会

会員スピーチ　佐藤美枝子会員

紹介

 生い立ちから、大學まで

 私の仕事

 趣味と仕事

 ロータリー入会のいきさつ

私の仕事

産婦人科医です

 なぜ産婦人科なのか？
 実は祖父母がともに、産婦人科医でした。
 また医学生（４年生）で、自ら出産を体験しており素晴らしい仕事と感じたから
です。

 ただ産婦人科の仕事は、走り回って怒られてさらに当直と睡眠不足ひどく大変なも
のでした。子育ても更に追い打ち。

結果 破局 離婚 シングルマザー状態
でも仕事は、続けた。

私の家族

歌って、踊れる産婦人科医

 趣味 カラオケ １８番は天城越え
下手なゴルフ
華麗なる社交ダンス
はじめたばかりの日本舞踊
膝の故障であきらめた生涯テニス

そして仕事
生涯活動として ロータリークラブ活動

生い立ち

 東京都新宿戸塚うまれ、群馬県下仁田育ち（1歳から下仁田にて）

 実家は2代目の開業医
医者家族の中で育つ（姉弟の4人）

またかといわれて生まれた三女 次にやっと長男誕生
中学・高校軟式テニス
医学部滑って、薬科大学（テニス三昧）明治薬科大学へ（４年）
新聞社8ヶ月勤務
奮起して、医学部受験（同時に結婚） 東京女子医大へ（６年）

入会のいきさつ

 卓話を依頼されその後、台湾へのゴルフツアーに誘われ（一本釣りで）入会
櫛田氏が群馬県富岡市の税務署長として赴任。下仁田町の森川恵美子女史を介

して紹介あり。
 ２０１４，１入会 櫛田会員がお世話係

 ２０１８ 幹事（会長 櫛田会員）

 ２０２１ 会長（幹事 櫛田会員 東京豊島東RCとして最後）

 親睦委員長３年と１年 併せて４年お役をいただく

 現在にいたる。

趣味と仕事

 30歳代から、硬式テニスに変更

 52歳で女性クリニックを開院

 50歳代半ばからゴルフ、50代後半から社交ダンス（モダンとラテン）

 70歳直前で日本舞踊始めた

スローフォックスストロット

会員スピーチ　山本伸也会員


